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LES SALARIÉS DE LA SNCF 
ONT MANIFESTÉ CONTRE  

LE PROJET DE 
RÉORGANISATION

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

VOISINS
De nombreux 
parents 
d’élèves 
redoutent  
une fermeture 
de l’école  
des 40 Arpents

MONTIGNY-LE- 
BRETONNEUX
Améliorer  
son cadre  
de vie grâce  
à une enquête 
en ligne

PLAISIR
Des pochoirs 
au sol pour 
éviter le jet 
de mégots de 
cigarettes

Alors que la fin du 
réseau cuivre est 
programmée pour 
2030 pour l’ensemble 
du pays, Voisins-le-
Bretonneux va faire 
partie des communes 
à l’expérimenter 
d’ici 2023.
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JO 2024 :  
VTT SUR LA COLLINE 

D’ÉLANCOURT,  
LA MENACE  
CHAMONIX ?

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

SAINT-QUENTIN-
EN-YVELINES
L’institut 
handisport  
du futur  
doit ouvrir  
en 2024

GUYANCOURT
Le maire 
sortant 
François 
Morton est tête  
de liste aux 
élections 
municipales

MAUREPAS
Un chapiteau 
provisoire  
pour aider les 
commerçants à 
affronter l’hiver

Anciennement appelé 
L’International, 
l’immeuble Le Carré 
affiche un tout 
nouveau visage.  
Sa partie bureaux 
est désormais 
majoritairement 
occupée par  
la société Expleo.
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01 58 88 10 00
(1)

JUSQU’À 

6 000 €
 DE REMISE (1)

SUR UNE SÉLECTION DE LOGEMENTS 

LES TERRASSES DU TRIANON

Saint-Cyr-l’Ecole

(1) Réduction de 1500 euros par pièce principale (pièce de plus de 7m² hors cuisine et salle de bain) sur le prix de vente sur une sélection de logements (lots : C34, H15, H34, D12, G22) de la résidence Les Terrasses du Trianon à Saint-Cyr l’Ecole, sur la base de la grille de prix en TVA 20%  des logements en vigueur au 04/10/2019. Offre valable pour toute réservation signée entre le 04 novembre 2019 et le 30 novembre 2019 d’un appartement sur 
la résidence Les Terrasses du Trianon à Saint-Cyr l’Ecole, sous réserve de signature de l’acte authentique de vente dans les délais stipulés au contrat de réservation. Dans la limite des stocks disponibles. Offre non cumulable avec les autres offres Bouygues Immobilier en cours. Conditions détaillées sur simple demande ou sur www.bouygues-immobilier.com. Le réservataire dispose d’un droit de rétractation de 10 jours (article L 271-1 du code de 
la construction et de l’habitation). Bouygues Immobilier, SAS, au capital de 138.577.320 €, SIREN 562 091 546 RCS Nanterre, siège social, 3 boulevard Gallieni à Issy les Moulineaux (92130), intermédiaire en opération de banque catégorie mandataire Intermédiaire en Opérations de Banque (MIOB) inscrit à l’ORIAS sous le n° 13006299. Document et illustration non contractuels.  Crédit Photo : Getty Images. Conception : Types Top/Athana 10-19.
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Les violences 
conjugales augmentent 
ou la parole se libère ?
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20 LOGEMENTS  
EN ACCESSION SOCIALE  

À LA PROPRIÉTÉ SUR  
LE SITE DE L’EX-COLLÈGE 

BERGSON

MONTIGNY-LE-BRETONNEUX

SAINT-QUENTIN- 
EN-YVELINES
Le projet  
de règlement  
de la publicité 
est acté

COIGNIÈRES
Le magasin 
O’Tera a 
définitivement  
fermé  
ses portes

GUYANCOURT
L’ancien site  
de Thalès  
prendra le nom 
de quartier  
des Savoirs

Depuis le lancement  
du Grenelle consacré  
aux violences conjugales, 
les associations œuvrant 
à SQY ont noté  
une nette augmentation 
des signalements 
de violences faites 
aux femmes. Alors 
recrudescence ou prise 
de conscience ?
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SQY BUSINESS DAY :  
UNE JOURNÉE  

POUR  
« FACILITER LA VIE »  
DES ENTREPRISES

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

PLAISIR
3 000 arbres 
en plus pour  
la forêt de 
Sainte-Apolline

LA VERRIÈRE
Face aux 
désagréments 
pointés  
par les 
habitants, 
Eurovia fait 
visiter son site

ÉLANCOURT
Le restaurant 
Les Templiers 
s’associe  
au Coin du 
sommelier  
pour installer  
une cave à vins
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Le réaménagement 
du carrefour de la 
Malmedonne est 
désormais espéré pour 
démarrer en 2024. Il 
permettra de relier La 
Verrière et Maurepas, 
actuellement séparées 
par la RN 10.
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Réaménagement  
du carrefour de  
la Malmedonne :  
la RN 10 va être enfouie



Voisins-le-Bretonneux  
va dire adieu au réseau cuivre  
pour le 100 % fibre

Après Levis-Saint-Nom, Voisins-le-
Bretonneux fait partie des quatre 

prochaines communes françaises qui 
vont expérimenter la fermeture du réseau 
cuivre d’Orange d’ici 2023, afin de passer 

uniquement à la fibre.

Voisins-le-Bretonneux dira  
adieu à son réseau cuivre 
avant le reste de la France. 
La commune fait partie 

des quatre qui expérimenteront 
dans les toutes prochaines années 
la fermeture de ce réseau que tous 
les foyers connaissent puisqu’il leur 
apporte ou a apporté la téléphonie et 
l’ADSL. L’objectif est que seule la fibre 
optique délivre ces services d’ici 2030 
pour l’ensemble du pays. À Voisins-
le-Bretonneux, cela devrait donc être 
d’ici début 2023. Une information 
dévoilée par la fédération française 
des télécoms au cœur de l’été, relayée 
par le site internet Échos du net. Début 
novembre, le journal municipal Le 
Vicinois a finalement annoncé la 
nouvelle à ses habitants.

La coexistence de la fibre et du 
cuivre « n’est pas pertinente »

Comme le rappelle la Fédération 
française des télécoms (FFT), qui 
réunit les opérateurs de commu-
nications électroniques français, le 
réseau cuivre d’Orange «  a connu 
un véritable essor au début des années 
1970 ». Il a longtemps été consacré 
à la téléphonie fixe, puis a permis à 
presque tous de profiter de « la géné-
ralisation du haut débit grâce à l ’ADSL 
et [à] ses nombreuses évolutions (SDSL, 
VDSL) pour des services internet/voix 
et télévision sur box », raconte la FFT 
sur son site internet.

Sauf que, depuis quelques années, 
la fibre optique apporte également 
ces services aux Français, tout en 
étant présentée par la FFT comme 
« plus performante, moins énergivore, 
et surtout moins sensible aux aléas 
météorologiques ». Son déploiement 
avance ainsi dans l’ensemble de la 
France, le gouvernement ayant pour 
objectif « que tous les foyers puissent 
être raccordés d’ici 2025 », souligne la 
FFT, avançant que « 60 % des locaux » 
du pays étaient éligibles à la fibre à 
la fin mars 2021. 

Sur ce point, Saint-Quentin-en-
Yvelines (SQY) fait d’ailleurs 
figure de très bon élève. L’opérateur 
Orange – chargé du déploiement 
dans toutes les communes de 
l’agglomération à l’exception de 
Montigny-le-Bretonneux qui est 
sous la responsabilité de SFR  – nous 

annonce en effet en septembre que 
le taux de couverture à la fibre est 
de 97,5 % à SQY, sans compter les 
constructions neuves qui n’ont pas 
encore été livrées. Ce chiffre était de 
85,15 % il y a un an (voir La Gazette 
du 29 septembre 2020). 

Et à l’échelle du pays, la fibre est 
de plus en plus utilisée. En effet, 
dans une étude publiée début juin 
2021, l’Autorité de régulation des 
communications électroniques, des 
postes et de la distribution de la 
presse (Arcep) notait que la France 
comptait désormais «  une majorité 
d’abonnements internet à très haut 
débit, portés par la progression impor-
tante des déploiements en fibre optique 
(FTTH) et de leur adoption ». 

Un besoin renforcé par la crise sani-
taire qui a vu augmenter fortement 
le nombre de salariés en télétravail, 
l’utilisation de la visioconférence 
et du streaming vidéo, ainsi que 
de nombreux usages nécessitant 
une bonne connexion internet. 
L’Arcep estime également, dans un 
rapport de juillet dernier, que « au-
delà de cette crise, l ’augmentation des 
usages se poursuit sur le long terme et 
nécessite une montée en débit des infras-
tructures au travers du déploiement de 
la fibre et de la 5G ».

Sauf qu’actuellement le cuivre et la 
fibre continuent de coexister dans 
les territoires où cette dernière est 
arrivée. Ce qui ne devrait pas durer 
éternellement. « À terme, la coexis-
tence, en parallèle, de deux réseaux, l ’un 
en fibre optique et l ’autre en cuivre, n’est 
pas pertinente, pour des raisons d’effi-

cacité et de coûts », note la fédération 
française des télécoms. L’objectif est 
ainsi qu’Orange ferme au fur et à 
mesure son réseau cuivre, à partir de 
2023, et cela jusqu’en 2030 environ. 

Le cadre de ce changement, défini 
par l’Arcep en décembre 2020, 
« précise les conditions à respecter par 
Orange avant de ne plus fournir de 
nouveaux accès sur cuivre, c’est ce qu’on 
appelle la fermeture commerciale, puis 
de procéder à la fermeture technique du 
réseau sur une zone donnée », indique 
la FFT. Et d’ajouter : « À la fermeture 
technique du réseau cuivre, plus aucun 
service sur le cuivre n’est fourni, ce qui 
suppose qu’avant cette date tous les accès 
des clients doivent avoir été migrés vers 
la fibre, voire une autre technologie (ou 
résiliés). » 

Pour mener à bien cette ambition, 
Orange, sous l’égide de l’Arcep 
et en concertation avec les autres 
opérateurs, mène de premières 
expérimentations. C’est d’ailleurs 
Levis-Saint-Nom, une petite com-
mune yvelinoise de 1 600 habitants 
limitrophe de Saint-Quentin-en-
Yvelines, qui a été la première ville 
française à dire définitivement adieu 
au cuivre en mars 2021. « Quel que 
soit l ’opérateur commercial, toute la 
population de la commune a désormais 
une connectivité fixe et internet assurée 
par une autre technologie », indiquait 
Orange en avril dernier dans un 
article consacré à ce changement. 

Cette commune avait été choisie en 
raison de sa taille, représentative des 
communes françaises, ainsi que de sa 
très bonne couverture en fibre. Les 

habitants ont donc été accompagnés 
pour changer d’offre téléphonique et 
internet, et se tourner vers la fibre. 
« C’est notre rôle de faire du cas par 
cas et d’être pédagogue, expliquait, 
en mars à nos confrères de 78actu, 
Marc Blanchet, le directeur tech-
nique et du système d’information 
chez Orange. Nous expliquons à ces 
personnes que le passage du cuivre à 
la fibre ne signifie en aucun cas l ’arrêt 
de la téléphonie fixe et qu’en plus elles 
peuvent conserver le même numéro. 
La différence, c’est le support. La fibre 
est plus moderne et plus performante. » 

Après Levis-Saint-Nom, où l’opéra-
tion est qualifiée de « succès », Orange 
va donc procéder à de nouvelles 
expérimentations dans quatre zones 
de test qui ont ainsi été choisies  : 
deux dans la région Nord-Est, 
une à La Réunion… et Voisins-le-
Bretonneux pour l’Île-de-France.

Voisins couverte à 99,8 %  
par la fibre

Sollicité, Orange nous explique que 
le choix de ces communes pour la 
deuxième expérimentation a été 
validé par l’Arcep et l’ensemble des 
opérateurs. « Ainsi, dans les Yvelines, 
après Levis-Saint-Nom qui a été la 
première commune de France où l’on a 
expérimenté le retrait du cuivre, Voisins-
le-Bretonneux sera la seconde, ville de plus 
grande taille qui permettra d’aborder 
les différentes thématiques de ce type 
d’expérimentation avec l’ensemble des 
opérateurs », souligne Orange. Un bas-
culement vers la fibre qui devrait être 
facilité par la bonne couverture fibre de 
Voisins-le-Bretonneux : elle culmine 
à 99,8 % selon Orange. 

« C’est Orange qui est venu vers nous, 
se souvient Alexandra Rosetti (UDI), 
maire de Voisins-le-Bretonneux. […] 
Il y avait plusieurs villes en concurrence 
quand on les a rencontrés en juillet, 
nous on a dit qu’on n’était pas opposés 
et pour finir c’est donc Voisins qui a été 
choisie.  » De bonnes relations avec 
l’opérateur lors de la mise en place 
de la fibre ces dernières années ou 
encore l’adhésion rapide des habitants 
à ce nouveau service aurait pu faire 
pencher la balance selon l’édile. L’arrêt 
du cuivre sur tout le territoire d’ici 
2030 a également poussé la mairie à 
accepter cette expérimentation pour 

offrir aux habitants « un accompagne-
ment sur mesure ». 

Durant cette phase d’expérimen-
tation, selon Alexandra Rosetti, la 
mairie sera « un relai de communica-
tion » entre Orange Infrastructure et 
les habitants. Une réunion publique 
pourrait être organisée pour accom-
pagner les derniers habitants qui 
n’ont pas encore accès à la fibre. Les 
opérateurs commerciaux devraient 
leur proposer rapidement de nou-
velles offres. «  C’est assez cadré au 
niveau calendrier. Il y a une date 
à partir de laquelle les opérateurs 
commerciaux savent qu’ils ne vont 
plus proposer d’abonnements cuivre », 
indique-t-elle. 

« Dans ces zones, tous les fournisseurs 
d’accès desservant leurs clients respec-
tifs sur le réseau cuivre (dont Orange, 
Bouygues Telecom, SFR, Free, etc.) 
pourront tester, en avance de phase, 
des offres de substitution, en propo-
sant à leurs clients de migrer vers des 
solutions adaptées », souligne la FFT. 
En avril dernier, l’opérateur Orange 
indiquait que les habitants des zones 
concernées par les nouvelles expéri-
mentations « seront accompagnés tout 
au long de cette phase de transition 
du cuivre vers la fibre (ou d’autres 
solutions [...] adaptées) ».

Fin du cuivre  
d’ici début 2023

Lors de l’expérimentation, comme à 
Lévis-Saint-Nom, chaque cas pourra 
donc être étudié individuellement. 
« C’est pour ça que je me suis dit : ‘‘C’est 
intéressant pour ça parce qu’au moins 
les Vicinois seront accompagnés’’. [...] 
Une fois qu’ils nous l ’ont proposé, on s’est 
dit qu’il y avait un intérêt à avoir un 
accompagnement plus dans la dentelle 
on va dire. »

Prochaine étape, une fois que 
les Vicinois seront raccordés à la 
fibre, Orange Infrastructure pourra 
débuter le démontage du réseau 
cuivre qui devrait, selon le magazine 
municipal Le Vicinois de novembre 
2021, s’achever dans le courant de 
l’année 2023. Une information déjà 
confirmée par la FTT qui annonçait 
une expérimentation dans ces zones 
qui se déroulerait de mi-2021 à 
début 2023. n

 ALIX DAGUET ET DAMIEN GUIMIER
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Orange précise que les habitants des zones concernées par les nouvelles 
expérimentations « seront accompagnés tout au long de cette phase de 
transition du cuivre vers la fibre ».
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Léon Grosse : 1ère entreprise
française du BTP certifi ée

Et si vous rejoigniez 
une entreprise
où il fait bon travailler ?

Léon Grosse : 1

89 %              

Je suis fi er(re) 
de nos réalisations

Léon Grosse : 1

72 %              

C’est une entreprise ou 
il fait bon de travailler

78 %              

Mon activité 
professionnelle 

a un sens particulier 
pour moi
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L’école des 40 Arpents fermée dès 
septembre 2022  ? C’est ce que 
craignent plusieurs habitants au sujet 
de cet établissement, situé dans le 
quartier de la Bretonnière à Voisins-
le-Bretonneux. Une pétition a même 
été mise en ligne et a rapidement dé-
passé les 800 signatures, tandis qu’un 
rassemblement d’une centaine d’ha-
bitants s’est déroulé le 7 novembre. 

Ses auteurs insistent notamment, 
« en tant que parents et grands-parents 
d’enfants qui y sont scolarisés, en tant 
qu’habitants et commerçants de la Bre-
tonnière » sur « la nécessité de maintenir 
l’école ». Ils invoquent sept motifs dif-
férents : leur attachement à une école 
de proximité, la croissance des effec-
tifs à l’école des 40 Arpents, l’école 
comme « repère de stabilité essentiel » 
pour des enfants déjà éprouvés 
par les confinements successifs, les 
risques d’augmentation du trafic, les 
temps de marche supplémentaires 
et la traversée d’«  axes dangereux  » 
pour les élèves afin de se rendre dans 
d’autres écoles plus éloignées, les 
effets néfastes sur l’attractivité du 
quartier et la volonté de conserver 

des services de proximité accessibles 
à pied ou à vélo.   

Interrogée sur le sujet lors d’un 
Facebook live le 10 novembre, et 
contactée par La Gazette, la maire 
de Voisins, Alexandra Rosetti 
(UDI), assure qu’« aucune décision 
n’est prise » sur le devenir de cette 
école, mais n’exclut rien. «  Cette 
année, les parents d ’élèves nous ont 
sollicités, car ils constatent, comme 
nous, que les effectifs baissent tous les 
ans, car tous les ans, nous avons des 
fermetures de classes  », explique-t-
elle, rappelant que celles-ci «  sont 
décidées par l ’Éducation natio-
nale, pas la Ville  », et soulignant 

le risque, avec ces fermetures, 
d’« avoir des doubles niveaux de plus 
en plus chargés ». 

« Il y a des fermetures car il y a de moins 
en moins d’élèves, et peut-être aussi que 
l’Éducation nationale a plus de mal à 
recruter des enseignants, et quand ils 
doivent faire des choix entre une com-
mune plus défavorisée et Voisins, c’est 
Voisins qui a des fermetures de classes, 
poursuit l’élue. Donc on a dit : ‘‘On va 
lancer un travail sur la question pour 
voir ce qu’on peut faire’’.» 

La maire fait ainsi savoir que deux 
cabinets d’études ont été mandatés 
par la Municipalité. L’un travaille 

sur les bâtiments communaux et a 
déjà livré son rendu sur les écoles, 
qui doit être présenté cette semaine 
aux familles. « Globalement, les bâti-
ments scolaires sont bien entretenus, 
rapporte-t-elle. Il y en [a] malgré 
tout deux qui ne sont pas en très bon 
état, ils sont vieillissants, et faire des 
investissements sur des écoles, ça coûte 
très cher. Donc on les a faits école par 
école. Ça ne veut pas dire  : ‘’Le bâti-
ment est en mauvais état, faut-il fer-
mer l’école ?’’. Ça veut dire : ‘‘Il est en 
mauvais état, faut-il fermer l’école  ? 
La réhabiliter  ? La reconstruire  ?’’  » 
Elle affirme ainsi que tous les scé-
narios sont sur la table.

« Pas une fermeture  
déguisée » 

L’autre cabinet, que l’édile doit pro-
chainement rencontrer, est spécia-
lisé dans la carte scolaire. «  [Il] va 
avoir comme mission de regarder tous 
les espaces disponibles dans les écoles, 
comment les écoles sont organisées, les 
déplacements qui existent entre chaque 
école, et l ’impact des nouveaux pro-
jets immobiliers », précise Alexandra 
Rosetti.

Concernant l’argument de l’aug-
mentation des effectifs à l’école des 
40 Arpents, qui serait selon les pa-
rents d’élèves la seule de la ville avec 
des effectifs en croissance, la maire 
parle d’« effectifs artificiellement gros-
sis par des dérogations des enfants 

d’autres quartiers ou d’autres com-
munes ». « Il y a 143 enfants. Sur ces 
143 enfants, j’ai 22 dérogations, donc 
22 enfants qui viennent soit d’autres 
rues de la commune, soit d’autres com-
munes, et j’ai en plus 29 enfants qui 
viennent de la rue Hélène Boucher, 
détaille-t-elle. Donc[...] l ’école est ali-
mentée par une centaine d’enfants du 
quartier même. » 

Un Vicinois dont les deux enfants 
sont scolarisés aux 40 Arpents, et 
qui a préféré conserver l’anonymat, 
nous a lui confié craindre avant 
tout l’impact sur les élèves, et parle 
d’une fermeture d’école décidée « de 
manière discrète, cachée ». Alexandra 
Rosetti assure que « ce n’est pas une 
fermeture déguisée. J’aurais pu faire le 
choix d’avancer dans mon coin toute 
seule. Là, au contraire, j’ai fait le choix 
d’associer les parents à la démarche, 
[…] de faire une newsletter régu-
lière pour informer tous les parents de 
l’avancement de ce travail. » 

Également accusée par certains pa-
rents de faire des choix guidés par 
la rentabilité, l’élue répond que « ja-
mais une école n’a été rentable, on ne 
cherche pas la rentabilité », rappelant 
toutefois être « comptable des deniers 
publics  ». Elle espère un rendu des 
études pour le premier trimestre 
2022. Rendu qui aboutira à une 
fermeture dès la prochaine rentrée 
de septembre ? « Je ne sais pas », se 
contente de répondre la maire. n

De nombreux parents d’élèves redoutent  
une fermeture de l’école des 40 Arpents
Une pétition, ayant dépassé les 800 signatures, réclame le maintien de cette école 
du quartier de la Bretonnière. La Mairie évoque des baisses d’effectifs mais fait savoir 
qu’aucune décision n’est prise. 

 ALEXIS CIMOLINO
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Selon la maire, sur les 143 enfants de l’école, 22 ont bénéficié de dérogations 
et 29 viennent de la rue Hélène Boucher, donc[...] l’école est alimentée  
par une centaine d’enfants du quartier-même.
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VOISINS-LE-BRETONNEUX

SQY  
Une réunion pour co-concevoir  
le verger du Val Favry

SQY  
Un nouveau partenariat pour la cybersécurité  
et les technologies d’excellence

Comme l’avait indiqué La Gazette 
dans son édition du 19 octobre, 
la communauté d’agglomération 
de Saint-Quentin-en-Yvelines 
(SQY), dans le cadre du dévelop-
pement de projets d’agriculture 
urbaine, met en place à Coignières, 
au Val Favry, une zone d’écopâtu-
rage de 7 000 m² ainsi qu’un verger 
partagé. SQY fait ainsi appel aux 
Saint-Quentinois qui souhaite-
raient « participer à la co-conception 
et à l ’entretien partagé d’un verger 
participatif ».

Une réunion d’échanges sera orga-
nisée le 4 décembre, sur le lieu du 
futur verger participatif, à partir de 
14 h pour « présenter le projet et les 
modalités de participation ». La Mai-
rie de Coignières organise ensuite 
dans la salle du conseil municipal 
« un temps d’échanges » jusqu’à 17 h. 

Sont invités à participer les « pas-
sionnés de jardinage  » tout comme 
ceux qui sont «  simplement curieux 
de nature ». Il est possible de s’ins-
crire directement sur le site inter-
net de la communauté d’agglomé-
ration. n

« En s’associant à la TechSPARK Wa-
les, avec le soutien de l ’ambassade de 
Grande-Bretagne, SQY ambitionne 
de gagner en visibilité auprès d’entre-
prises technologiques britanniques 

spécialisées en cybersécurité, ayant un 
projet d’implantation en France  », 
réagit la communauté d’agglo-
mération de Saint-Quentin-en- 
Yvelines (SQY) dans un communi-

qué de presse. Un partenariat pour 
accroître la visibilité du territoire et 
«  développer les technologies d’excel-
lence et la cybersécurité » qui passera 
également par l’ambition de « tisser 
des liens  » entre les universités de 
SQY et les entreprises «  pour une 
durée initiale de trois ans ».

Dans le communiqué de presse, 
Jean-Michel Fourgous (LR), pré-
sident de SQY et maire d’Élan-
court, se réjouit de l’accord signé 
avant la crise sanitaire. «  Nous 
sommes impatients de le mettre en 
œuvre pour renforcer nos pôles d’in-
novation respectifs avec cette colla-
boration stratégique  », précise-t-il, 
ajoutant : « Une première entreprise 
de SQY va d’ores et déjà bénéficier de 
ce partenariat pour se développer au 
Royaume-Uni d’ici 2022 ». n

Une réunion d’échanges sera organisée le 4 décembre prochain 
pour discuter de l’avenir du verger participatif du Val Favry.

La communauté d’agglomération a conclu un partenariat avec le réseau d’entreprises 
TechSPARK Wales pour promouvoir le territoire et attirer les entreprises britanniques 
spécialisées dans les technologies et la cybersécurité.

 EN BREF EN BREF

Au Val Favry, la communauté 
d’agglomération de Saint-Quentin-en-
Yvelines (SQY), va installer une zone 
d’écopâturage de 7 000 m² ainsi 
qu’un verger partagé.
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Dans le communiqué de presse, Jean-Michel Fourgous (LR), président de SQY, 
se réjouit de l’accord signé avant la crise sanitaire.
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MAUREPAS  Un salon 
pour les créa-
teurs et artisans
Le week-end prochain, les 
créateurs et artisans de Saint-
Quentin-en-Yvelines seront 
réunis à Maurepas pour le 
salon des vins, des saveurs et 
des couleurs organisé par le 
Lions club au profit « de ses 
œuvres sociales ».

 EN IMAGE
PLAISIR  Des pochoirs au sol pour éviter le jet de mégots de cigarettes

Samedi 20 novembre, de 11 h à 23 h 
et dimanche 21 novembre, de 10 h 
à 19 h, le Lions club de Maurepas 
Saint-Quentin-en-Yvelines/Doyen 
organise sa huitième édition du sa-
lon des vins, des saveurs et des cou-
leurs « au profit de ses œuvres sociales » 
et en partenariat avec la Ville de 
Maurepas. Il aura lieu durant deux 
jours à la salle des fêtes, rue Évariste 
Galois dans la ZA Pariwest. Sur 
son site internet, la Ville explique 
que les visiteurs pourront découvrir : 
« Des produits de qualité de toute la 
France, des idées de cadeaux originaux 
pour Noël, une tombola richement dotée 
et des animations, un atelier d’art 
floral ». Une soirée boogie et country 
danse est prévue le samedi soir dès 
19 h 30. La Mairie précise sur son 
site internet que le passe sanitaire 
« est obligatoire pour accéder à cet 
événement à partir de 12 ans ». 

Dans le cadre de la semaine de la citoyenneté qui a eu lieu fin octobre à Plaisir, une journée a été consacrée à la peinture sur pochoirs pour ins-
crire au sol et proche des plaques d’égout : « Ici commence la mer. » L’objectif est de limiter les jets de mégots de cigarettes en dehors des poubelles. 
Sachant que ces derniers peuvent mettre jusqu’à 10 ans avant de se décomposer, selon le site internet de la Mairie de Plaisir. « Il est grand temps 
de se mobiliser afin de mettre en œuvre une démarche de collecte et de recyclage de ces déchets », informe la Mairie. C’est pourquoi, en plus de cet atelier 
peinture, une chasse aux mégots a été organisée. Les pochoirs, quant à eux, resteront environ un an et demi pour sensibiliser les habitants. 
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“ SI JE SUIS PASSÉE 
AU DIGITAL, 
CE N’EST PAS  
POUR MOI, 
C’EST POUR  
MES MEUBLES ”



La direction SNCF parle d’un 
plan de réorganisation du service 
client, pour satisfaire les voya-
geurs. Les syndicats, eux, dé-
noncent un plan social. Ils étaient 
une cinquantaine réunis devant la 
gare de Versailles-Chantiers, le 
mardi 9 novembre. Les syndicats 
CGT, Sud ou encore les salariés 
de la SNCF ont manifesté contre 
le projet de suppression de 20  % 
des postes d’agents commerciaux 
sur les lignes N et U qui passent 
par Saint-Quentin-en-Yvelines 
(SQY). 

« Pour nous,  
c’est un vrai recul »

Ils ont aussi pointé la fermeture 
des guichets de gares, impliquant 
notamment Plaisir-les-Clayes et 
son service commercial. La gare 
de Trappes, elle, devrait ne plus 
avoir d’agents le soir dès 20 h. 
Pour Villepreux-les-Clayes, les 
guichets vont fermer le week-
end, et ils seront clos six jours sur 
sept à Coignières. Et toutes ces 
mesures devraient être effectives 
en mars 2022, selon Matthieu 
Bolle-Reddat, secrétaire général 
yvelinois de la CGT cheminot 
et leader de la manifestation. 
Sachant que le guichet commer-
cial à la gare de SQY devrait aussi 
fermer fin 2022. 

«  Ce sont des mesures qui visent à 
faire de pures économies. Et ils osent 
appeler ça ‘’Satisfaction voyageur’’. 

Ils ne veulent plus de gens dans les 
gares  », affirme-t-il devant les 
autres manifestants ce matin-là, 
avant d’ajouter  : «  Il faut faire des 
actions coups de poing. C’est une 
guerre longue qui s’annonce. Ça va 
prendre plusieurs mois. »

D’ailleurs, ce n’est pas la première 
fois que les syndicats et salariés de 
la SNCF se mobilisent sur plu-
sieurs mois pour lutter contre des 
suppressions de postes, qui im-
pliquent la fermeture de guichets 
de vente pour les tickets et passes 
Navigo en gare. En octobre 2018 
et en mars 2019, ils avaient déjà 
manifesté avec notamment le sou-
tien de certains partis politiques 
comme Génération.s. Leur com-
bat avait conduit au report d’une 
partie de ce plan de réorganisa-
tion. 

Mais cette année, la direction 
SNCF semble vouloir remettre le 
couvert. «  Aujourd’hui et après les 
séquences électorales locales passées, la 
direction de la SNCF a donc indiqué 
vouloir mettre ce projet en œuvre  », 
confirme dans un communiqué 
Nicolas Hue (Générations.s), 
conseiller municipal aux Clayes-
sous-Bois. Et cela pourrait avoir 
des conséquences sur les usagers 
et les salariés, selon l’élu et les syn-
dicats présents à la manifestation. 
«  Pour nous, c’est un vrai recul  », 
affirme l’élu. 

En matière de sécurité ferroviaire, 
notamment, les manifestants 
dénoncent une augmentation 
des dangers potentiels en gare et 
sur les quais. Dans une gare sans 
agent, «  le jour où il y a un pète 
sur une ligne, il y a personne pour 
prendre en charge les usagers, les 
handicapés, les étrangers, et les per-
sonnes âgées  », imagine une mili-
tante CGT, qui travaillait aupara-
vant à la gare de SQY. 

Des équipes mobiles  
de ligne ont été mises  

en place

Pourtant, des équipes mobiles 
de ligne (EML) ont été mises 
en place, il y a deux ans, pour ré-
pondre aux nouveaux besoins des 
usagers, dits plus autonomes grâce 
aux nouvelles technologies, selon 
la direction des relations insti-
tutionnelles de la SNCF - Tran-
silien (voir notre édition du 27 
mars 2019). Ces nouvelles équipes 
véhiculées ont pour rôle de venir 
en aide aux clients dans le besoin. 

Mais elles aussi seraient touchées 
par la réorganisation de la direc-
tion, selon les syndicats. « Ils vont 
aussi supprimer des postes EML, 
donc ça va être encore plus compli-
qué  », se désole Delphine, agent 
commercial SNCF à la gare de 
SQY. D’ailleurs, ces équipes mo-
biles devraient ne plus avoir de 

voiture pour n’utiliser que le train 
lors de leurs déplacements, com-
plète Johann, agent de réserve 
dans la même gare. 

Cette situation risquerait alors 
de mettre encore plus le voya-
geur en difficulté, surtout s’il est 
en situation de handicap, ou si 
c’est une personne qui est vic-
time de la fracture numérique. 
« Tout le monde ne sait pas écrire ou 
lire. Tous les tarifs ne sont pas dans 
l ’automate  », explique une mili-
tante, manager de maîtrise sur la 
ligne N, qui va d’ailleurs voir son 
poste supprimé dans le cadre de la 
réorganisation. « Je vais être rétro-
gradée à un poste d ’exécution. C’est 
un manque de reconnaissance, j’ai 
24 ans de carrière dans l ’entreprise », 
lance-t-elle scandalisée. 

Alors, quel reclassement attend 
les salariés concernés par le pro-
jet de suppression de postes ? Ces 
derniers s’en inquiètent justement. 
Devant le directeur des relations 
institutionnelles SNCF – Tan-
silien, Erwan Forner, les mani-
festants s’expriment, vindicatifs. 
«  Parmi les 20  % de postes suppri-
més, certains salariés ne pourront pas 
être reclassés. Ils ne pourront pas être 
mutés », accuse le secrétaire géné-
ral yvelinois de la CGT cheminot. 
Un  père de famille va d’ailleurs 
s’exprimer sur son inquiétude 
quant à son reclassement et à sa 
famille qui compte sur lui. 

« C’est une boîte  
qui méprise  
ses agents »

Les discours sont virulents.  
Chacun leur tour, ils vont prendre 
la parole face à la direction, et les 
reproches sont vifs. «  Vous nous 
détruisez  »  ; «  C’est une boîte qui 
méprise ses agents  »  ; «  Cette boîte 
ne me fait plus envie » ; « Vous dés-
humanisez les gares  ». En guise de 
réponse, Erwan Forner a pris en 
note les déclarations de chacun, 
sûrement pour revenir vers eux 
plus tard avec des explications ou 
des propositions. 

Contactée par La Gazette, la 
SNCF a apporté une première 
réponse : « Nous travaillons actuel-
lement à une prochaine évolution des 
services en gare, mieux adaptés aux 
nouveaux comportements des voya-
geurs. La réflexion est en cours, nous 
n’avons donc pas d ’éléments à vous 
transmettre à ce jour.  »  En atten-
dant, le combat devrait « monter en 
puissance », selon Matthieu Bolle-
Reddat, qui a appelé à d’autres 
mobilisations. n

Les salariés de la SNCF ont manifesté contre  
le projet de réorganisation
Une cinquantaine de syndicalistes et d’employés de la SNCF sont venus manifester 
devant la gare de Versailles-Chantiers, le 9 novembre. Ils ont dénoncé le projet de 
suppression de postes et la fermeture de certains guichets de gares sur les lignes N et U. 

 FARAH SADALLAH
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SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

Ce n’est pas la première fois que les syndicats et salariés de la SNCF se 
mobilisent pour lutter contre des suppressions de postes, qui impliquent la 
fermeture de guichets de vente pour les tickets et passes Navigo en gare. 

LA VERRIÈRE  
Des travaux de 
voirie pendant 
les prochaines 
semaines

ÉLANCOURT  Participez 
au projet de réno-
vation du quartier 
les Petits Prés

Des travaux de voirie seront 
réalisés dans les prochains 
jours, dans deux rues de la 
ville, l’avenue des Noës et la 
rue de la Mare.

Les Élancourtoises et 
Élancourtois sont invités 
à participer au projet de 
restructuration urbaine du 
quartier des Petits Prés lors 
d’une réunion publique et d’une 
phase de concertation.

« La Ville a entrepris des travaux 
de voirie, rue de la Mare jusqu’au 
17 décembre 2021 », annonce la Mai-
rie sur son site internet. Les travaux 
consisteront à la reprise des trottoirs, 
des caniveaux et à la voirie « sur 
l’intégralité de la rue ». Pendant la 
durée des travaux, seuls les riverains 
pourront continuer à accéder à la rue, 
mais ils ne pourront pas y stationner. 
« Les riverains peuvent se garer sur le 
parking du Scarabée », précise la Ville. 
Concernant l’avenue des Noës, c’est 
la communauté d’agglomération de 
Saint-Quentin-en-Yvelines (SQY) 
qui réalisera des travaux de voirie. 
Après la rénovation de la « couche 
de roulement » dans la nuit du 15 au 
16 novembre, qui a entraîné la fer-
meture de l’avenue, les « travaux de 
marquage au sol auront lieu du 17 au 
19 novembre ». Selon le site internet 
de la Mairie, l’opération représente 
un coût total de 72 000 € TTC.

Le quartier des Petits Prés va béné-
ficier d’un vaste « plan de restruc-
turation urbaine » à partir de 2024 
rappelle la Ville sur son site internet 
grâce à une « subvention inédite » de 
ses partenaires. Pour faire participer 
les habitants, une phase de concer-
tation a été lancée le 8 novembre 
dernier. Les riverains sont invités à 
dessiner « un quartier d’avenir ! » et 
à « s’exprimer sur les orientations du 
projet ». « Un dossier de présentation et 
un registre seront mis à disposition à 
l’hôtel de ville. Les questions, sugges-
tions et idées pourront être adressées par 
courrier à l’hôtel de ville ou par mail à 
: prior.petitspres@ville-elancourt.fr », 
précise la Mairie au sujet de la phase 
de concertation qui durera jusqu’au 
17 décembre. Une réunion publique 
en visioconférence est organisée le 
mardi 16 novembre à partir de 19 h.



FACTEUR-GUICHETIER
OLIVIER

Olivier D. – La Poste – Bousbecque (59)

LA PROXIMITÉ, C’EST UN MÉTIER.

Distribution du courrier le matin, 
accueil en bureau de poste 
l’après-midi : il y a 4 818 habitants 
à Bousbecque et ils me connaissent 
pratiquement tous.
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Mieux impliquer les jeunes dans la 
citoyenneté. Magny-les-Hameaux 
fait partie des 150 communes fran-
çaises ayant adhéré au passeport du 
civisme, mis en place en 2017 par 
l’Association des maires pour le 
civisme (AMC). Environ 200 élèves 
de CM1 et CM2 de la ville sont 
concernés. En guise de lancement 
de l’opération à Magny, des élus se 
sont rendus le 9 novembre auprès 
d’une de ces classes, à l’école Albert 
Samain.

Ils ont ainsi distribué ce petit livret 
de 20 pages où sont mentionnées 
les actions à effectuer durant l’année 
scolaire, réparties en six catégories : 
devoir de mémoire, solidarité, pro-
tection de tous, préservation de 
l’environnement, connaître son ter-
ritoire et un thème lié à des actions 
personnelles civiques, solidaires, 
humanitaires, écologiques…

« Le principe, [c’est] de vous accompa-
gner pour pouvoir apprendre à faire 
des choses pour les autres, vous aider 

pour pouvoir intervenir dans la vie de 
la commune, intervenir pour aider les 
autres personnes, a déclaré le maire 
de Magny-les-Hameaux, Ber-
trand Houillon (Génération.s), en 
s’adressant aux élèves. Vous aurez un 
certain nombre d’actions à faire, mais 
le principe à retenir, c’est que, de base, 
vous pouvez, et vous n’êtes pas trop 
jeunes pour le faire, aider les personnes, 
intervenir vous-mêmes, dire des 
choses, proposer des choses, et faites-le. 
Par exemple, vous connaissez des per-

sonnes plus âgées autour de vous, vous 
les voyez qui ont du mal à porter leurs 
courses, n’hésitez pas à aller les aider, ça 
fait partie du civisme. » 

Afin de valider leur passeport, les 
élèves doivent effectuer au moins 
cinq actions, sur un total de dix lis-
tées dans le document. Figurent à la 
fois des actions individuelles (par-
ticiper à une commémoration, dis-
tribuer des chocolats aux seniors…) 
et des actions collectives (s’initier à 

la langue des signes, visiter un lieu 
de mémoire…), ces dernières étant 
réalisées avec l’enseignant. « Comme 
ça, on est sûrs que les cinq actions collec-
tives avec l ’enseignant seront réalisées, 
précise Émilie Stella, adjointe ma-
gnycoise aux affaires scolaires et à la 
restauration collective. Si des parents 
ne souhaitent pas adhérer à ce passe-
port, ça ne pénalisera pas les enfants. » 

Donner aux plus jeunes  
« l’habitude et l’envie  

de participer dans leur ville »

Concernant le choix des niveaux de 
classe concernées, elle rapporte que 
l’AMC considère « que c’est un âge où 
on peut prendre conscience de ce qu’est 
être un citoyen, et pouvoir commencer à 
être acteur ». Pour Bertrand Houillon 
«  c’est un beau tremplin pour l’arrivée 
au collège, où ils prennent un peu plus 
d’autonomie, et ce qu’on peut espérer, 
c’est que les années suivantes, les jeunes 
qui ont rempli leur passeport puissent 
continuer à [...] participer dans la ville 
à un certain nombre d’actions. »   

Autour des actions à mener, figurent 
un ou plusieurs ambassadeurs. S’agis-
sant d’élus municipaux ou de per-
sonnes dont la fonction est liée aux 
thèmes d’actions – comme Philippe 
Luez, directeur du musée national 
de Port-Royal des Champs, pour le 
patrimoine –, ils vont encadrer les 

enfants, répondre à leurs questions et 
valider leurs actions. Au total, Magny 
compte dix ambassadeurs. 

« Ça poursuit un objectif de base qu’on 
a pour toutes les tranches d’âge : s’enga-
ger pour la commune et faire des choses, 
participer, résume le maire à propos 
de ce passeport du civisme. Donc il 
nous a semblé intéressant [...] de faire 
une sorte d’apprentissage pour les plus 
jeunes, pour leur donner l’habitude et 
l ’envie de participer dans leur ville. »  

Une fois que l’élève a validé, Émilie 
Stella évoque la possibilité d’une « cé-
rémonie de clôture commune » à la fin 
de l’année scolaire, soulignant toute-
fois que rien n’est acté pour l’instant. 
«  Il y aura quelque chose d’organisé, 
mais sous quel format, on ne sait pas », 
évoque-t-elle, écartant l’idée d’une 
récompense pour ceux qui auraient 
validé leur passeport. «  On doit être 
citoyen, il n’y a pas de récompense, 
affirme l’adjointe au scolaire. C’est 
vraiment pour valoriser quelque chose 
que les enfants font déjà, c’est juste qu’ils 
n’en ont pas conscience. » 

Un rendez-vous est en tout cas lui 
bien certain. Ce mardi 16 novembre, 
toujours à l’école Samain, une charte 
sera signée à 16 h en présence de 
Maxence de Rugy (LR), maire de 
Talmont-Saint-Hilaire (Vendée), à 
l’origine du dispositif. n

Un passeport pour inciter les jeunes  
à réaliser des actions civiques
Magny-les-Hameaux a inauguré le 9 novembre son adhésion au passeport du civisme, 
par la distribution de ces documents à des écoliers, qui devront effectuer au moins 
cinq actions citoyennes dans l’année.  

 ALEXIS CIMOLINO

ACTUALITÉS08

« Vous aurez un certain nombre d’actions à faire, mais […] de base, vous 
pouvez […] aider les personnes, intervenir vous-mêmes, dire des choses, 
proposer des choses », a déclaré le maire aux élèves. 
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MAGNY-LES-HAMEAUX

MONTIGNY-LE-BRETONNEUX  
Améliorer son cadre de vie grâce  
à une enquête en ligne

PLAISIR  
Des arbres pour les nouveaux-nés plaisirois

«  La Ville de Montigny propose à 
chaque quartier de disposer d’un es-
pace pour échanger au plus près avec 
vous. Cette démarche se veut donc 
pour vous et avec vous. Notez en 
moins d’une minute votre quartier 
pour améliorer votre cadre de vie  », 
annonce la Municipalité sur son 
site internet Participons à la vie 
de Montigny  ! Ventant le succès 
de la plateforme lors de l’élection 
des conseils de quartier, la Ville 
propose désormais aux habitants 
de répondre à un formulaire pour 
participer à l’amélioration de leur 
cadre de vie et de la vie de quartier. 

Le résultat de ce questionnaire 
sera ensuite présenté lors du forum 
des associations. Le formulaire 
regroupe des questions telles que 
l’offre commerciale, les équipe-
ments municipaux, l’offre de sta-
tionnement et les mobilités douces 

ou encore la propreté dans la ville. 
Pour répondre, il faut noter tous 
ses points de 0 à 10 en fonction du 
niveau de satisfaction. Sur la plate-
forme, il est également possible de 
proposer son aide aux Ignymon-
tains, de découvrir les associations 
ou encore pour les associations de 
participer à une consultation sur les 
initiatives locales organisées autour 
des Jeux olympiques de 2024 (voir 
notre édition du 21 septembre). n

« Le 4 décembre prochain, vous allez 
pouvoir participer à la plantation 
de plus de 400 arbres à Plaisir dans 
le cadre de l ’action ‘’Une naissance, 

un arbre  ‘’  », annonce sur son site 
internet la Mairie de Plaisir. Les 
habitants peuvent venir célébrer la 
naissance de « chaque petit Plaisirois 

né entre le 1er juillet 2020 et le 30 
juin 2021 » lors de cette opération.

Né entre  
le 1er juillet 2020  
et le 30 juin 2021

L’objectif de ces plantations est 
également de créer des «  mini-fo-
rêts » dans la ville pour améliorer le 
cadre de vie et surtout « lutter contre 
le réchauffement climatique en créant 
des îlots de fraîcheur et favoriser la 
biodiversité ».

Le rendez-vous est donné par la 
Mairie le samedi 4 décembre, à 
partir de 10 h au 229, rue de la Bre-
techelle. « Parallèlement à la journée 
du 4 décembre, une action de sensibi-
lisation et de plantation va également 
être menée auprès des enfants des 
centres de loisirs de la ville », précise 
la Ville. n

Grâce à sa plateforme numérique consacrée à la participation 
des citoyens, la Mairie de Montigny-le-Bretonneux propose aux 
Ignymontains de donner leur avis sur la vie de leur quartier.

La Mairie propose aux habitants de venir planter des arbres pour célébrer  
la naissance des Plaisirois ces derniers mois et ainsi créer des mini-forêts  
dans la ville.

 EN BREF EN BREF

« La Ville de Montigny propose à 
chaque quartier de disposer d’un 
espace pour échanger au plus près 
avec vous », annonce la Municipalité 
sur son site internet Participons à la 
vie de Montigny ! 
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L’objectif de ces plantations est également de créer des « mini-forêts » dans la 
ville pour améliorer le cadre de vie et surtout « lutter contre le réchauffement 
climatique en créant des îlots de fraîcheur et favoriser la biodiversité ».
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L’affaire remonte au 27 octobre.
Deux jeunes âgés de 17 et 20 ans 
avaient attaqué un véhicule de 
police en patrouille. Le majeur a 
écopé de 30 mois de prison ferme, 
dont six mois avec sursis, fin oc-
tobre. Mais le mineur en fuite était 
activement recherché jusqu’à son 
interpellation le 9 novembre. 

Alors qu’elle patrouillait à bord de 
sa voiture le mois dernier, la police 
municipale des Clayes-sous-Bois a 
été prise à partie par deux jeunes au 
niveau de la cité de l’Avre. Le mi-
neur a brisé la vitre avant du véhi-
cule, côté passager, à l’aide d’une 
pierre, pendant que son comparse a 
tiré un mortier d’artifice en direc-
tion des fonctionnaires.

La conductrice de la voiture a 
alors accéléré pour éviter le tir qui 

a touché le montant de la por-
tière. Les  deux jeunes hommes en 
ont profité pour prendre la fuite. 
Les  fonctionnaires ont été blessés 
par des éclats de verre. 

L’auteur du tir de feu d’artifice 
a pu être interpellé rapidement, 
alors que le présumé briseur de 
vitre était activement recherché. 

Il a finalement été arrêté la se-
maine dernière. Des faits de vol 
sous la menace d’une arme lui 
ont aussi été reprochés. Le gar-
çon a nié les faits. Il a été déféré 
et envoyé à la maison d’arrêt de 
Villepinte (Seine-Seine-Denis), 
en attendant la poursuite des 
investigations sous commission 
rogatoire.n

C’était un week-end marqué par 
les rodéos moto. Le dimanche 
7 novembre, un jeune homme, âgé 
de 19 ans, a été arrêté après avoir 
traîné sur une dizaine de mètres 
un policier qui tentait de le stopper 
(voir notre édition du 9 novembre). 
Il a été condamné dans la foulée à 
18 mois de prison ferme avec une 
incarcération immédiate. 

Ce jour-là, le jeune circulait dan-
gereusement sans casque à bord 
d’une moto-cross dans un quartier 
de Trappes. Un équipage de police 
a donc tenté de l’arrêter, alors qu’il 
prenait la fuite. Le jeune homme 
a finalement été bloqué. Mais au 
moment où on allait procéder à son 
contrôle, il a accéléré, traînant ainsi 
sur plusieurs mètres un fonction-
naire qui s’était agrippé au deux-
roues. Le motard a fini par chuter. 
Le policier, lui, a été légèrement 
blessé. L’homme était défavorable-
ment connu des forces de police 

pour trafic de stupéfiants. Il a d’ail-
leurs été dépisté positif au cannabis. 
Après son incarcération, son deux-
roues a été détruit. n

Les Clayes-sous-Bois Condamné  
à de la prison pour avoir tiré un feu 
d’artifice sur la police

Trappes 18 mois de prison ferme 
pour avoir traîné un fonctionnaire 
sur une dizaine de mètres

Un homme a écopé de 30 mois de prison ferme, dont six mois 
avec sursis fin octobre. Aux Clayes-sous-Bois, il avait attaqué 
le véhicule d’une patrouille de police, en faisant des blessés. 
Son complice était toujours activement recherché jusqu’à la 
semaine dernière. 

Il a refusé d’obtempérer lors d’un rodéo moto dans un quartier 
de Trappes le 7 novembre. Mais la situation a dégénéré 
lorsqu’il a traîné sur une dizaine de mètres le fonctionnaire qui 
tentait de l’arrêter.  

FAITS 
DIVERS

SÉCURITÉ

10

 FARAH SADALLAH

La conductrice de la voiture a alors accéléré pour éviter le tir qui a touché  
le montant de la portière. Les fonctionnaires ont été blessés par des éclats  
de verre.
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L’homme était défavorablement 
connu des forces de police pour 
trafic de stupéfiants. Il a d’ailleurs 
été dépisté positif au cannabis. 
Après son incarcération, son deux 
roues a été détruit. 
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Un site pour le logement abordable  
des Yvelines et de l’Essonne 

www.lesresidences.fr

PRATIQUE
logements disponibles 
en un clic

nouveau design
nouvelles fonctions

MODERNE

un espace locataire 
ultra-fonctionnel

SIMPLE

www.lesresidences.fr
250x330_Affiche site_internet_V10.indd   1 09/11/2021   16:22
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Des airs d’été en plein automne 
à Saint-Quentin-en-Yvelines 
(SQY). Non pas en regardant 
la couleur grisâtre du ciel, mais 
plutôt en observant des joueurs 
de beach tennis s’affronter sur les 
terrains de sable de l’Île de loisirs. 
Des terrains que le Paris Ouest 
beach tennis a inaugurés le 13 no-
vembre. 

«  On est tous originaires de SQY. 
On n’a qu’un seul terrain sur lequel 
on peut pratiquer le beach tennis, et 
c’est du côté de Meudon […]. Autant 
dire que quand on est 30 adhérents et 
qu’on partage avec les joueurs de beach 
volley, les créneaux sont très serrés, et, 
malheureusement, on est obligés de 
se répartir les créneaux et de ne pas 
jouer tous ensemble comme on peut le 
voir aujourd’hui », explique Fabrice 
Dubois, président de ce jeune club 
né en février 2021 et « premier vrai 

club » de beach tennis des Yvelines 
selon lui. 

Le Paris Ouest beach tennis – qui 
est par ailleurs paritaire en nombre 
d’adhérents féminins et masculins - 
s’est alors rapproché de l’Île de loisirs. 
Ce qui a débouché sur une conven-
tion, effective depuis le 1er novembre 
et permettant une mise à disposition 
gratuite jusqu’à la fin de l’année d’un 

terrain – divisé en trois courts de 
beach tennis – situé près de l’espace 
événementiel. 

« Le but est d’avoir quatre terrains et 
d’accepter de nouveaux adhérents, que ce 
soit dans notre entourage ou dans toute 
la région, tous ceux qui veulent prati-
quer le beach tennis dans les Yvelines », 
affirme Fabrice Dubois, avançant le 
fait d’avoir « moins de problèmes pour 

les créneaux », alors que, pour l’instant, 
les demandes d’adhésion sont supé-
rieures à la disponibilité des terrains. 

Et un projet d’extension des terrains 
de l’Île de loisirs est déjà sur la table. 
«  Le but ultime de l’association, c’est 
d’avoir les quatre terrains. Là, […] 
ils ne sont pas à la norme. C’est pour 
ça qu’on a demandé cette extension  », 
justifie Fabrice Dubois. Le projet 
est chiffré à plus de 10 000 euros. 
« On est suivis par la Fédération fran-
çaise de tennis (FFT), [qui] prend 
50 %, et je croise les doigts pour qu’on 
puisse avoir les 50 autres % pour faire 
cette extension », détaille le président.  

Ce qui permettra donc à davantage 
de personnes de découvrir ce sport 
qui se veut accessible à tous et peu 
coûteux en matériel. Le beach ten-
nis, affilié depuis 2008 à la Fédéra-
tion française de tennis (FFT), se 
pratique à deux contre deux, avec 
un comptage de points similaire à 
celui du tennis, avec des 15-0, 30-
0, des jeux, des sets. « Sauf que vous 
n’avez qu’un service [contre deux au 
tennis], précise Fabrice Dubois. Et 
il n’y a pas d’avantage (après 40-
40, Ndlr).  » Et bien sûr, la balle 
ne rebondit pas, cette discipline 
étant pratiquée dans le sable.  Les 
matchs se déroulent en deux sets 

gagnants, avec un éventuel  super 
tie break au 3e set.

La France compte 20 000 prati-
quants du beach tennis en loisirs, 
dont 5  000  sont licenciés et parti-
cipent à des compétitions. L’équipe 
de France est la 5e nation mondiale, 
fait savoir le président du Paris Ouest 
beach tennis. Le club est d’ailleurs 
parrainé par le numéro un français, 
Guillaume Leruste, et compte dans 
ses rangs un joueur classé dans le top 
50 tricolore. Si la France participe ré-
gulièrement a des tournois interna-
tionaux avec des prize money, aucun 
Français ne vit de ce sport. 

Le Paris Ouest beach tennis, lui, ne 
compte que des bénévoles et espère 
prochainement organiser des tour-
nois. Comme ce fut le cas le 8 mai 
dernier, à Melun, sur des terrains 
prêtés par le club de tennis local. 
Cet événement se tient au profit de 
l’association Laurette Fugain, lut-
tant contre les leucémies. « À partir 
de là, on a eu une explosion des adhé-
rents  », assure Fabrice Dubois. Ce 
dernier regrette l’absence, dans les 
Yvelines, d’infrastructures permet-
tant d’accueillir ce type de rendez-
vous. Un constat qui ne sera peut-
être bientôt plus d’actualité à l’Île 
de loisirs. n

Sports insolites Des terrains  
de beach tennis inaugurés  
à l’Île de loisirs 
Ces terrains sont utilisés depuis le début du mois par le 
Paris Ouest beach tennis, jeune club dont les adhérents 
sont tous originaires de SQY, et qui compte encore 
s’agrandir et développer sa pratique.

Le beach tennis est affilié depuis 2008 à la FFT et le comptage de points est 
similaire à celui du tennis, avec des 15-0, 30-0, des jeux, des sets, mais avec 
un seul service par échange, et pas d’avantage après 40-40. 
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COUETTE MICROFIBRE 240 X 220 CM  
+ PLAID 125 X 150 CM OFFERT  
« COUVERTURE OURSON » (1)

Couette vendue seule : 35 € dont 0,18 € d’éco participation. Plaid vendu seul : 
7 €. Couette + plaid offert = 35 € au lieu de 42 € dont 0,18 € d’éco participation. 
100 % polyester. Coloris au choix*.

*Voir détails en point de vente. (1) Les produits bénéficiant d’une offre « 1 acheté = 1 offert » sont limités à 10 produits par foyers pour cette opération, produits offerts inclus. Offre réservée à une consommation personnelle. 
Le magasin se réserve le droit de refuser toute demande d’une quantité supérieure aux besoins habituels généralement constatés pour une consommation personnelle. Offre interdite à la revente. Des contrôles seront réalisés 
en caisse. Pour connaître la liste des magasins et Drive participants, les dates et les modalités, appelez : . Du lundi au samedi de 8 h 30 à 19 h sauf les jours fériés et de 8 h 30 à 18 h 
les veilles de jours fériés.

TOUT CE QUI COMPTE POUR VOUS EXISTE À PRIX E.LECLERC

35€
DONT 0,18 € D’ÉCO PARTICIPATION
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DU 16 AU  
27 NOVEMBRE 2021

1 COUETTE 
ACHETÉE =
1 PLAID 
OFFERT

1 COUETTE 
ACHETÉE 
1 PLAID 
OFFERT



Toutes les infos sur : yvelines.fr/maisons-medicales

EXERCER 
OU SE DÉPENSER ?

PROFESSIONNELS DE SANTÉ, 
LES YVELINES VOUS ACCUEILLENT

Choisir les deux, c’est encore mieux !
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Elle lance sa saison un peu tardive-
ment par rapport aux autres établis-
sements culturels de Saint-Quentin-
en-Yvelines, mais la ferme du Manet 
reprend sa programmation à partir 
du samedi 20 novembre à 20 h 30. 
À  cette occasion, le site ignymon-
tain recevra Pierre Richard dans  
Monsieur X. Une pièce lauréate en 
2020 du Molière du meilleur seul 
en scène. Mais un seul en scène sans 
paroles, où il est ainsi question de 
solitude. 

« J’en ai trop dit,  
le silence est d’or »

« Et si la solitude devenait le plus beau 
des refuges ? Un homme, un ‘‘monsieur 
tout le monde’’ probablement retraité, 
vit seul dans les hauteurs d’un im-
meuble. Inspiré, il peint l’objet de son 
désir et l’ordinaire continue sa méta-
morphose. La tête dans les nuages, il voit 
l’invisible, l’abstrait et l’infini. Est-il si 
seul que cela ? », évoque la metteuse 
en scène, Mathilda May, dans des 
propos rapportés sur le programme 
du spectacle. « Enfin, je réintègre mon 
univers avec Mathilda. Celui de Kea-
ton, de Chaplin, de Tati. J’en ai trop dit, 
le silence est d’or. Elle me propose de rê-

ver avec elle de tout ce qui ne se dit pas, 
et qui en dit bien plus », déclare quant 
à lui Pierre Richard, toujours sur le 
programme du spectacle. Un spec-
tacle dont les tarifs des places vont 
de 22,30 euros à 30,40 euros. Détails 
et réservations au 01 39 30 31 70. 

Cette représentation avec l’acteur du 
Grand Blond avec une chaussure noire, 
aujourd’hui âgé de 87 ans, et où la 
musique originale est signée Ibrahim 
Maalouf, donnera donc le coup d’en-
voi de la saison 2021-2022. Une sai-
son où pas moins de dix spectacles 
– théâtre, danse, humour, concerts, –  
seront proposés à la ferme du Manet. 
Avec entre autres des têtes d’affiche 
telles que Jean-Pierre Darroussin, 
Cristiana Reali, Maxime Le Fores-

tier, Alban Ivanov ou encore Olivier 
de Benoist. 

Un beau casting qui ferait presque 
oublier la saison 2020-2021, quasi-
ment vierge de tout spectacle en rai-
son de la crise sanitaire. « Il est enfin 
venu le plaisir de tous nous retrouver 
dans les salles de spectacles, sentir à nou-
veau ces émotions qui nous font tant de 
bien, s’évader le temps d’une soirée et 
oublier une période si difficile, partager 
cette valeur universelle qu’est la culture, 
aspirer à notre besoin vital d’épa-
nouissement personnel, de liberté, de 
curiosité et d’éveil », affirment le maire 
de Montigny, Lorrain Merckaert 
(DVD), et son adjoint à la culture 
José Chachin, dans l’édito de la pro-
grammation culturelle. n

À Magny-les-Hameaux, le week-
end culturel sera riche. Le 19 no-
vembre, à 20 h 30, à la Maison de 
l’environnement, l’Harmonie ma-
gnycoise tiendra son annuel concert 
guinguette pour fêter l’arrivée du 
Beaujolais. Concert suivi d’un buffet. 
Une exposition photo sur le thème 
de la musique sera également présen-
tée. Détails et réservations à l’adresse 
harmoniemagny@gmail.com. 

Le 20 novembre, à 16 h, l’église 
Saint-Germain de Paris accueil-
lera le duo de violonistes baroques 
Nolwenn Tardy-Paulo Castrillo, 
qui reprendra des compositions de 
musiciens français du XVIIIe siècle. 
À 19 h 30, l’association Met’assos 
organisera, à l’Estaminet, une soirée 

Dub sphere où les groupes Echo 
doppler, Mahom et Knights of man-
dala seront à l’affiche. Renseigne-
ments et réservations sur metassos.fr. 

De la musique, mais aussi du théâtre 
avec la pièce La Lesbienne invisible, 
le 20 novembre à 20 h 30 à la Mai-
son de l’environnement. Non pas la 
version originale, mais une adapta-
tion avec Marine Baousson, «  qui 
incarne avec brio cette jeune femme 
faussement naïve qui va découvrir 
son homosexualité », selon la descrip-
tion du spectacle. Réservations sur 
kiosq.sqy.fr. Sans oublier, le même 
jour à 14 h, à l’Estaminet, le premier 
atelier préparant la comédie musi-
cale du festival À tout bout de chant 
2022. n

Montigny Pierre Richard  
tout en silence pour lancer  
la saison à la ferme du Manet 

Magny De nombreux événements 
culturels ce week-end 

Le site culturel ignymontain accueille son premier 
spectacle de la saison ce samedi 20 novembre, 
Monsieur X, un seul en scène avec Pierre Richard,  
mais sans paroles. 

Du concert guinguette du 19 novembre, à la pièce La 
Lesbienne invisible du 20, en passant par la musique baroque 
à l’église ou la soirée Dub sphere, il y aura le choix ce week-
end à Magny. 

Comme chaque année, hormis en 
2020 en raison de la crise sanitaire, 
Saint-Quentin-en-Yvelines (SQY) 
organise ses habituels Ludidays. Du 
20 au 27 novembre, rendez-vous 
dans les médiathèques de l’agglo-
mération pour une semaine spé-
cialement consacrée aux jeux, sous 
différentes formes. Tout au long de 
la semaine suivront dans tout SQY 
des jeux pour différents âges et pour 
tous les goûts : jeux éducatifs et pé-
dagogiques pour s’amuser en famille, 
loup garou, jeux « P’tits bouts », « P‘tits 
jeux en pagaille  », jeux de société, 
jeux Cookies and games, jeux liés au 
thème du Japon, réalité virtuelle, jeux 
vidéos, jeux en ronde et jeux chan-

tés, initiation Warhammer, escape 
games, ou encore jeux de rôle. 

En résumé, chacun devrait trouver 
son bonheur lors de ces Ludidays, 
mais aussi du Festijeux de Villepreux, 
qui aura lieu le 20 novembre au gym-
nase Alain Mimoun. Y seront propo-
sés certains types de jeux précédem-
ment cités, mais aussi un concours de 
la plus belle moustache où chaque 
centimètre de moustache mesuré se 
transformera en don pour la fonda-
tion Movember qui récolte des fonds 
pour la sensibilisation et le dépistage 
des cancers de la prostate et des tes-
ticules. Programmes complets sur e-
mediatheque.sqy.fr et villepreux.fr. n

SQY Une semaine de jeux dans l’ag-
glomération à partir de ce week-end

Après les Escales musicales du 3 oc-
tobre, les Amis de l’orgue orga-
nisent leur deuxième concert de la 
saison, le dimanche 21 novembre 
à 17 h à l’église Saint-Germain 
d’Auxerre, à Coignières. Un concert 

où l’organiste Michaël Matthes sera 
associé à Jacob Diboum, spécialisé 
dans les percussions africaines, le 
chant et la guitare. Entrée gra-
tuite, participation libre, détails sur  
orgue.coignieres.free.fr. n

L’Insignifiante. C’est le titre du roman 
d’Adama Sissoko. Un roman auto-
biographique que la jeune femme 
dédicace le 20 novembre de 15 h à 
17 h à la librairie Le Pavé du Canal, à 
Montigny-le-Bretonneux, où elle vit 
désormais. Elle y évoque son départ 
de Nanterre (Hauts-de-Seine), sa 
ville natale, pour les États-Unis où 
elle a été recrutée dans l’hôtellerie 
de luxe après son diplôme en école 
de commerce. « L’auteure projette son 
regard sur la société américaine, son 
rapport au travail, sa culture. Sa vie en 
marge des hôtels oscille entre road trip et 
histoires d’amour, rêves et désillusions. 
Ces expériences confrontent la jeune 
femme à elle-même, à son histoire, ses 
valeurs, son identité française de fille 
d’immigrées», est-il notamment indi-
qué sur la quatrième de couverture. n

Coignières Deuxième Dimanche musical  
de la saison à l’église ce week-end

Montigny Une Igny-
montaine expatriée 
aux États-Unis dédi-
cace son livre au 
Pavé du Canal 

Du 20 au 27 novembre ont lieu les annuels Ludidays dans 
les médiathèques de SQY, et le Festijeux de Villepreux. 
Au programme, des jeux sous toutes leurs formes et pour 
différents âges. 

Pierre Richard inaugurera la saison à la ferme du Manet, où dix dates sont 
programmées en 2021-2022. 
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L’abus d’alcool est dangereux pour la santé. À consommer avec modération.

Année 2021 - Photo non contractuelle - Sauf erreurs typographiques - LIDL RCS Créteil 343 262 622.

RETROUVEZ TOUTES LES INFORMATIONS
DE NOS SUPERMARCHÉS SUR LIDL.FR

POUR VOTRE SANTÉ, ÉVITEZ DE GRIGNOTER ENTRE LES REPAS. WWW.MANGERBOUGER.FR
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 Vous avez une information  
à nous transmettre ? 

Un évènement à annoncer ?  
Des précisions à nous apporter ?  

Un commentaire à faire ? 
Contactez la rédaction !

redaction@lagazette-sqy.fr
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Vous êtes entrepreneur, 
commerçant, artisan,  
vous désirez passer votre publicité 
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